

Les relations entre le Canada et l'Arabie saoudite

- Le Canada et l'Arabie saoudite entretiennent des rapports étroits et sont tous deux membres des Nations unies et du Fonds monétaire international. Les relations diplomatiques entre les deux pays ont été établies en 1973. La mission permanente du Canada a ouvert ses portes l'année suivante dans la ville portuaire de Djedda, sur la mer Rouge. Elle a été réinstallée en 1985 dans la capitale, Riyad, mais le Canada conserve à Djedda un consulat, doté d'un consul honoraire. L'Arabie saoudite a ouvert son ambassade à Ottawa en 1976. La construction d'installations plus spacieuses est en cours.
- Les visites de haut niveau entre les deux pays se poursuivent à un rythme intense. En février 1999, le ministre canadien du Commerce international a conduit une mission de promotion du commerce en Arabie saoudite. Le mois suivant, son homologue saoudien a effectué une visite au Canada dans le contexte de la candidature posée par l'Arabie saoudite pour joindre les rangs de l'Organisation mondiale du commerce (OMC). En juin 1999, le ministre saoudien de l'Enseignement supérieur a conduit une délégation de 20 hauts représentants universitaires qui a parcouru le Canada.

Paix et sécurité

- L'Arabie saoudite est un acteur important du processus de paix au Moyen-Orient. Même si elle ne participe pas directement aux négociations bilatérales ni aux activités multilatérales, elle est membre, avec le Canada, du comité d'orientation du processus de paix multilatéral. L'Arabie saoudite prend également part aux travaux de cinq groupes de travail multilatéraux, y compris le Groupe de travail sur les réfugiés, dont le Canada assure la présidence. Le Canada communique de façon ouverte avec l'Arabie saoudite sur ces questions et les deux pays apportent un soutien important à l'Office de secours et de travaux des Nations unies pour les réfugiés de Palestine dans le Proche-Orient.
- Pendant la guerre du Golfe, en 1990-1991, l'appui et la participation du Conseil de coopération du Golfe, dont l'Arabie saoudite est membre, ont joué un rôle déterminant dans la victoire des forces de la coalition au Koweït et en Iraq. Pendant le conflit, le Canada et l'Arabie saoudite ont mis sur pied un hôpital de campagne canadien à Al-Jubail, dans le nord-est de l'Arabie saoudite.